



JORGE MORALES RODRIGUEZ

DR. SERGIO JIMÉNEZ RUIZ

CONTROL DE LECTURA

INTERCULTURALIDAD Y SALUD 1

PASIÓN POR EDUCAR

PRIMERO

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Jorge Morales Rodriguez

INTERCULTURALIDAD EN SALUD: LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.

Un término ha ido apareciendo poco a poco en los predios de la medicina: interculturalidad; derivado de la antropología, paulatinamente, con el creciente uso del término en otros contextos y ámbitos se ha ido decantando hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina: interculturalidad en Salud. Por su propio carácter la interculturalidad es diferente; es un tema que nos compromete no sólo como profesionales de la salud sino como seres humanos, porque se vincula con nuestra identidad como seres culturales frente a otras personas con su propia identidad cultural en un contrapunto de percepciones y creencias, visiones y certezas. La interculturalidad se convierte así, en

Jorge Morales Rodríguez.

INTERCULTURALIDAD Y EMPODERAMIENTO

En los enfoques educativos interculturales mexicanos no se trata de seguir yuxtaponiendo y simplificado con ello dicotomías y analogías antagonismos de origen a veces conceptual y a veces político-programático. Independientemente de si los pueblos indígenas, los docentes o el alumnado diverso en su totalidad se conciben como puntos de partida para un enfoque intercultural, la concatenación de diversos discursos en torno a la interculturalidad con la inclusión de muy heterogéneos actores académicos y extra-académicos, gubernamentales y no-gubernamentales, locales tanto como nacionales e incluso globales (Mateos Cortés, 2011), está generando nuevas y fructíferas combinaciones de nociones, que van más allá de una supuesta disyuntiva entre empoderamiento exclusivamente indígena, por un lado, y transversalización de la educación intercultural para todos, por otro. En los casos exitosos, el comunismo

SALUD INTERCULTURAL: ELEMENTOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE SUS BASES CONCEPTUALES.

En las últimas décadas, interculturalidad en salud o salud intercultural, ha sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud. El tema de la pertinencia cultural del proceso de atención es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico pues implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor importante en todo proceso de salud y enfermedad. El respeto a esta diversidad tiene larga trayectoria en países cuyas altas tasas de migración han generado contextos de gran diversidad étnica y cultural; situación que ha puesto al equipo de salud en el imperativo de desarrollar estrategias que faciliten

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. *Revista peruana de medicina experimental y salud pública*, 27(1), 6-7.

Dietz, Gunther. ((2013).). comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramática de la diversidad.

Alarcó M, A. M. ((2003)). *Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales* . *Revista Medica de Chile* , 131(9). 1061- 1065.